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U L I S E S  M E J Í A  S E 
APUNTALA PARA UN 
ESCAÑO.
Tras el  t r iunfo de la 
exjefa de Gobierno de 

l a  CD M X ,  CL AU D I A 
SHEINBAUM, los actores 

políticos que no se habían 
atrevido a demostrarle su apoyo 

abierto, ya salieron de sus trincheras, 
a la espera de colarse en el proyecto. 
Sin embargo, el trabajo que hizo 
ULISES MEJÍA HARO durante el 
p r o c e s o  d e  e l e c c i ó n  d e  l a 
coordinadora de la Defensa de los 
Comités de la 4T, fue más que 
evidente. Eso quedó visto en la 
asamblea que realizó el fin de semana 
para celebrar el triunfo de CLAUDIA, 
porque varios sectores le reiteraron 
el apoyo a ULISES, quien está más 
que encaminado a  obtener  la 
candidatura al Senado, con todo y 
la fractura que tuvo con el partido 
guinda en el proceso del 2021 y que 
lo llevó a postularse por Encuentro 
Solidario. Por lo visto, él ya aseguró 
su futuro político y volverá como el 
pájaro que volvió a su jaula…

CLAUDIA VA, PASO A PASITO 
RUMBO A LA ELECCIÓN.
Ayer  que CL AUDIA  rec ibió  la 
constancia que la acredita como 
coordinadora, es decir la candidata 
presidencial para el proceso electoral 
del 2024 aunque en realidad es la 
mandamás del movimiento que fundó 
LÓPEZ OBRADOR –digo, por eso 
ya le dio el bastón de mando y ahora 
ella dirige los destinos de la Cuarta 
Transformación- los gobernadores 
emanados de Morena, como DAVID 
MONREAL, le dieron –una vez más- 
todo su respaldo. Si bien es cierto, 
muchos se lo dieron durante el 
proceso interno en respuesta a su 
disciplina e institucionalidad –y 
porque de lo contrario se echarían 
encima al mismísimo presidente 
LÓPEZ OBRADOR- la mayoría estaba 
convencido de que CLAUDIA era la 
elegida porque es a la que el presi 
le dio todo el apoyo. 

JOSÉ NARRO RINDE CUENTAS A 
LOS ZACATECANOS.
En la víspera del término de su 
periodo como senador –termina el 
año que entra, pero ya todo mundo 
está adelantado en los tiempos 
e l e c t o r a l e s -  J O S É  N A R R O 
CÉSPEDES  rindió cuentas a los 
zacatecanos al  informar les  las 
actividades que ha realizado como 
legislador. Decenas de personas 
as i s t ieron a l  Teat ro  Fernando 
Calderón, a quienes dio cuenta de 

los resultados de un aproximado de 
400 audiencias ciudadanas que ha 
hecho por mes, lo que representa a 
casi 3 mil 200 familias. NARRO ha 
tratado de impulsar apoyos para el 
campo y que se haga la declaratoria 
de emergencia en Zacatecas ante la 
grave sequía, pero parece que por 
muy cerca que ande de Palacio 
Nacional, tampoco lo han escuchado…

HOY, INFORME DE RUBÉN IBARRA.
Como para que se vea que el Palacio 
de Convenciones sí se utiliza para 
eventos de todo tipo, el rector de la 
UAZ decidió rendir su informe de 
actividades en este enorme lugar, 
dejando a un lado el Teatro Calderón, 
que es la casa de la UAZ y se irá ahí, 
donde el góber rindió el suyo. El 
rector RUBÉN IBARRA va a dar 
cuenta de las  ac t iv idades que 
encabezó e impulsó durante el último 
año, como la creación de varias 
nuevas licenciaturas y la consolidación 
de otras y la acreditación de muchos 
maestros en el Sistema Nacional de 
Investigadores, entre más cosas. 
Ojalá ajusten el sonido, porque varios 
maestros dicen que puede que se 
escuche vacío, así como la sensibilidad 
política que dicen que hay en rectoría, 
pues nomás no se concilian las 
manifestaciones…

CARLOS PUENTE 
E M P I E Z A  A 
TRABAJAR EL 
PRESUPUESTO.
A l  d i p u t a d o 
federal del Verde, 
CARLOS PUENTE 
SALAS, no se le vio 
e n  e l  s e g u n d o 
informe del gobernador 
DAVID MONREAL, pero no porque 
no quis iera,  s ino porque otro 
compromiso, más apremiante que 
formar parte de la pasarela –algo 
que no le disgusta- lo retuvo en la 
CDMX: la recepción del proyecto de 
Presupuesto de Egresos 2024. Y es 
que el presidente LÓPEZ OBRADOR 
lo mandó justo el 8 de septiembre 
para su revisión y análisis, así que el 
diputado verde tiene mucho trabajo 
que hacer, junto con los legisladores 
de su bancada y comenzar el cabildeo 
con los de Morena y el Partido Verde. 
Con todo y que hay un aumento al 
presupuesto del IMSS, ojalá que 
hagan lo posible por reacomodar el 
presupuesto en materia de Salud, 
p o rq u e  e s  e l  r u b ro  q u e  má s 
decremento registra, de por sí hay 
quejas por la falta de insumos y 
medicamentos…
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SAIN ALTO, ZAC.- EL PARQUE 
LINEAL DEL MUNICIPIO FUE IN-
AUGURADO POR EL PRESIDEN-
TE MUNICIPAL, JOSÉ LUIS SA-
L AS CORDERO, OBRA QUE 
CONCLUYÓ EN SU TOTALIDAD.
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POR LA BANDA ESE DE RÍO DE 
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REFRENDA NARRO COMPROMISO POR 
LA TRANSFORMACIÓN EN ZACATECAS

ZACATECAS, ZAC.- El senador José Narro Céspe-
des ofreció su quinto informe de labores legisla-
tivas en el que destacó, su esfuerzo a favor de los 
sectores más desprotegidos, de acuerdo con la 
política de la llamada Cuarta Transformación. 

Fue en el Teatro Calderón donde el senador 
presentó su informe ante invitados especiales, 
quienes escucharon atentos entre porras el agra-
decimiento por parte de Narro Céspedes por tener 
la oportunidad de representar a Zacatecas. 

“A lo largo de estos cinco años, siempre he te-
nido un objetivo claro: trabajar incansablemente 
por el bienestar de nuestra comunidad zacateca-
na. Mi compromiso es servir y contribuir al bien-
estar de las mujeres, niñas, niños, jóvenes, traba-
jadores, ejidatarios, ejidatarias, a quienes viven en 
el campo y en comunidades indígenas”, comentó 
Narro Céspedes. 

En su mensaje, el senador aprovechó también 
para agradecer al presidente Andrés Manuel Ló-
pez Obrador, y su “visión de apoyar a quienes más 
lo necesitan”, lo que aseguró ha “marcado un an-
tes y después en nuestro país”. 

Explicó que la mayoría de sus logros en el Se-
nado de la República han estado enfocados en los 
siete principales temas que más importan a la so-
ciedad zacatecana, como son seguridad, empleo, 
prosperidad, hogares dignos, combate a la corrup-
ción salud y campo. 

“En resumen, cada acción que hemos empren-
dido tiene como objetivo transformar a Zacatecas 
en un lugar más seguro, próspero y equitativo 
para todas y todos. Estoy agradecido por la con-
fianza que han depositado en mí y en nuestro 
equipo. Estoy ansioso por continuar trabajando 
muchos años más incansablemente para cumplir 
con estos compromisos y lograr un mejor Zaca-
tecas para todas y todos”, comentó.

MARCOS VALDEZ
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GUADALUPE, ZAC.- Entre las ac-
ciones que el Gobierno Municipal 
considera prioritarias y un eje 
transversal en este Segundo In-
forme de Gobierno se cuentan 
las encaminadas a hacer del mu-
nicipio una ciudad familiarmente 
sostenible.

En un esfuerzo por vincular a 
las diferentes instancias del go-
bierno municipal con la ciudada-
nía, se instaló el Primer Consejo 
Ciudadano de Valores, logro sig-
nificativo, ya que se trata del pri-
mer consejo paritario constituido 
con seis mujeres y seis hombres, 

ECODIARIO

SE POSICIONA 
GUADALUPE 
COMO CIUDAD 
SOSTENIBLE

ZACATECAS, ZAC.- “La ciudad ne-
cesitaba un administrador”, se-
ñaló firmemente Jorge Miranda 
Castro, quien se dice estar con-
vencido en la ruta del trabajo in-
teligente para su desempeño 
como alcalde de la capital zaca-
tecana, a dos años de su admi-
nistración. 

En exclusiva para Ecodiario 
Zacatecas, el alcalde destacó el 
trabajo que él y su equipo en el 
ayuntamiento capitalino han rea-
lizado, con acciones y obras que 
no solo representan resultados 
efímeros, sino que también dejan 
huella al brindar beneficios sus-
tanciales a largo plazo. 

Y aunque Miranda Castro sabe 
que debido al contexto electoral 
actual empezarán a verse detrac-
tores que buscarán afectar su la-
bor, reconoce que se toman en 
cuenta las opiniones de todos con 

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

APUESTA JORGE MIRANDA POR 
ADMINISTRACIÓN INTELIGENTE

ZACATECAS ES TIERRA PARA 
LA INVERSIÓN: EMPRESARIOS

ZACATECAS, ZAC.- Empresarios, 
inversionistas y directores de la 
industria coincidieron que en los 
dos años de la administración del 
gobernador David Monreal Ávila, 
se percibe una economía más só-
lida, que genera empleos, que apo-
ya y estimula la proveeduría local 
y que es capaz de motivar la in-
versión extranjera. 

Al asistir al Segundo Informe 
de Resultados del mandatario 
zacatecano, externaron que la 
política económica, como uno 
de los ejes tractores del Gobier-
no, es un pilar del Plan Estatal de 
Desarrollo porque además vin-
cula diferentes sectores socia-
les a fin de impulsar el progreso 
de Zacatecas, se informó en un 
comunicado.

Rafael Sánchez, gerente de 
Minera Camino Rojo Orla Mining, 
dijo que esta es la primera mina 
de la empresa en el estado y “la 
corporativa está muy feliz de 
estar aquí; el mismo CEO ha ma-
nifestado que él es embajador 
de Zacatecas a donde quiera que 
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vaya. Nos han ayudado mucho, 
no hemos tenido ninguna difi-
cultad aquí, al contrario, mucha 
ayuda, y la invitación está ahí 
para todos”.

Juan Carlos Ostolaza, director 
del Consejo Mexicano de Nego-
cios, expresó“estamos trabajan-
do mucho en la parte de desarro-
llo de proveedores, de atracción 
de inversiones en conjunto y creo 

que ha sido un gobernador que 
ha impulsado mucho la atracción 
de inversiones, sobre todo en la 
generación de empleos”. En ese 
sentido, destacó el desarrollo de 
la industria local, ya que permite 
generar encadenamientos pro-
ductivos entre las empresas 
zacatecanas y las foráneas.

Cristopher Ávila Mier, respon-
sable de Asuntos Gubernamen-

tales de Grupo Peñoles, informó 
que David Monreal ha dado acom-
pañamiento ante las gestiones 
en las dependencias federales y 
les ha impulsado a desarrollar la 
productividad zacatecana a tra-
vés de la proveeduría.

“En la minería estamos, junto 
con el Gobierno, haciendo que las 
cadenas productivas se muden 
al estado, trayendo empresas fin-

landesas, de Nueva Zelanda, ame-
ricanas y canadienses para la fa-
bricación de equipos mineros y 
la proveeduría de bienes y servi-
cios desde Zacatecas para el 
mundo”, expresó.

el fin de encontrar un equilibrio en 
el desarrollo de la Capital. 

ACCIONES QUE 
TRAEN AHORRO 
Para ejemplificar lo que consideró 
como inversiones inteligentes, 
enumeró algunas de las acciones 
que ha hecho su administración 
en estos dos primeros años, como 
son el cambio de las luminarias. 

“Desde la campaña dijimos 
que era muy complejo cambiar 
la realidad de las colonias de un 
año al otro. Teníamos que generar 
un programa estratégico que nos 
permitiera avanzar en puntos 
concretos sin generar endeuda-
miento. Es por eso que genera-
mos en el Plan Municipal de De-
sarrollo el programa Capital 
Iluminada”, comentó. 

cuya equidad demuestra el com-
promiso del gobierno municipal 
con la inclusión y la igualdad de 
oportunidades para todos.

Este consejo es un importan-
te punto de partida para sumar 
acciones en la construcción de 
paz y el fortalecimiento de las fa-
milias. A través de la difusión de 
valores, fomentamos la convi-
vencia armónica y el respeto mu-
tuo entre los ciudadanos, se in-
formó en un comunicado.

Cabe señalar que funcionarios 
municipales participaron en el 
Foro Estatal ‘Construyendo ciu-
dades familiarmente sostenibles’, 
donde se compartieron las expe-
riencias exitosas de los planes y 
programas implementados en la 
Ciudad de Guadalupe.

Al inicio de este periodo gu-
bernamental, el Ayuntamiento de 
Guadalupe firmó un convenio con 
el Instituto de Análisis de Política 
Familiar (IAPF), que dio pie a la 
adhesión del Municipio a la De-
claración de Venecia, hasta llegar 

al Parlamento Europeo y a la cuar-
ta reunión anual técnica de Ciu-
dades Familiarmente Sostenibles 
en la ciudad de Torun, Polonia.

Igualmente, Guadalupe recibió 
el reconocimiento de la ONU por 
ser una ciudad familiarmente sos-
tenible, además de impulsar a 
otros municipios como Tabasco, 
Villanueva, Calera, Ojocaliente, 
Susticacán, Jalpa y Zacatecas, a 
unirse a la Declaración de Vene-
cia.

El Gobierno Municipal presen-
tó notables logros del programa 
transversal de Promoción y Fo-
mento de los Valores, como 431 
mil 274 acciones con programas 
como ‘Familias con Valor’, ‘Niños 
y Niñas Constructores de Paz’, 
‘Escuelas Promotoras de Valores’, 
‘Jóvenes con Valor’, ‘Ciudadanos 
con Valor’ y ‘Servidores Públicos 
con Valor’, además de cursos y 
talleres como el de legos, median-
te los que se promueven no sólo 
los valores sino también la sana 
convivencia.

https://ecodiarionoticias.com/notas/apuesta-jorge-miranda-por-administracin-inteligente 
https://ecodiarionoticias.com/notas/coinciden-empresarios-con-dma-en-que-zacatecas-es-tierra-para-la-inversin 
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PIDE OBISPO GOBERNAR 
PARA EL PUEBLO, NO 
PARA EL PARTIDO

LLAMA ULISES MEJÍA A 
CONSOLIDAR LA 4T EN UNIDAD

ZACATECAS, ZAC.- El obispo de la Diócesis 
de Zacatecas, Sigifredo Noriega Barceló, 
consideró que en lo general el segundo in-
forme de gobierno de David Monreal Ávila 
“estuvo bien”, criticó que este parecía más 
un mensaje hacia su partido y no para la 
sociedad zacatecana. 

En conferencia de prensa, Noriega Bar-
celó recordó que acudió como invitado al 
informe del gobernador el pasado viernes 
en el Palacio de Convenciones, donde pudo 
observar que éste parecía más un mensa-
je dirigido al Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), lo que consideró como 
algo que se debe tener en cuenta. 

“Porque el gobernante es para todos, 
no es para su partido nada más. Desgra-
ciadamente en México, a nivel federal, lo 
estamos viendo. Y eso creo yo que no cons-
truye un México mejor, porque nos está 
excluyendo”, criticó el obispo. 

Para Noriega Barceló, el informe pudo 
haber estado mejor, independientemente 
de los logros que se informan, ya que cree 
que “la forma es el mensaje también”, al 
considerar que debió haber sido más inclu-
yente, al no haber invitado a otros actores 
políticos de diferentes partidos. 

“Falta más apertura, falta más escucha 
y falta más atención. Hay muchas necesi-
dades que no se están cubriendo como de-
berían cubrirse”, comentó el obispo, quien 
insistió en que el gobierno estatal ha queda-
do a deber al estar Monreal Ávila más cen-
trado en su partido, “excluyendo otras voces, 

ZACATECAS, ZAC.- Ulises Mejía Haro, 
coordinador estatal del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) califi-
có el proceso interno de Morena como 
un proceso inédito en el que la ex jefa 
de gobierno capitalino fue electa como 
Coordinadora de los Comités de Defen-
sa de la Transformación de cara al 2024.

 “Con unidad y movilización vamos a 
seguir informando a la gente en las co-
munidades, barrios, colonias y en todas 
las regiones del estado, que la Cuarta 
Transformación debe continuar y con-
solidarse bajo la coordinación de Claudia 
Sheinbaum Pardo”, aseguró 

En la plazuela Miguel Auza del cen-
tro histórico de Zacatecas, la cual lució 
abarrotada por integrantes de los co-
mités de defensa de la 4T de los dife-
rentes municipios de la entidad simpa-
tizantes de Claudia Sheinbaum se 
desarrolló la asamblea informativa y 
de organización para reconocer el tra-
bajo de los más de 400 Comités de De-
fensa de la Transformación

Aseguró que los zacatecanos fueron 
testigos de un proceso interno inédito 
y democrático en el que eligieron como 
coordinadora de la Transformación a 
una mujer, madre de familia, luchadora 
social, a una persona honesta, científica 
y defensora de la educación pública y 
de la soberanía nacional, se informó en 
un comunicado.

El ex alcalde capitalino agradeció a 
los representantes de los más de 400 
Comités de Defensa de la Transforma-
ción en Zacatecas que se movilizaron 
p ar a lo gr ar  e l  t r iun f o d e Clau dia 
Sheinbaum y llamó a la Unidad en esta 
siguiente etapa de organización para 
trabajar juntos con todos los equipos 
que impulsaron a otros aspirantes en 
el proceso interno de selección de la 
coordinación.

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ 
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y por tanto otras opiniones y posibilidades”. 
“A mí me parece que está viendo más 

hacia lo que viene de Palacio Nacional. Por 
allá va. Desgraciadamente es un tiempo po-
lítico, preelectoral pero adelantado . Yo le lla-
maría lo preelectoral de lo preelectoral. Des-
graciadamente se están yendo muchas 
energías y muchas distracciones”, comentó.  

EL ABORTO ES VIOLENCIA LEGAL 
Noriega Barceló también habló sobre la re-
ciente despenalización del aborto en todo 
el país por parte de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, lo que calificó como 
“violencia legal”. 



VALPARAÍSO, ZAC.- El presidente 
municipal, Eleuterio Ramos Leal 
rindió su Segundo Informe de Go-
bierno, en el evento también es-
tuvieron presentes líderes de la 
sociedad civil, así como dirigentes 
locales y estatales de los partidos 
políticos del PAN, PRI y PRD.

En presencia del secretario de 
Obras Públicas del Gobierno de 
Zacatecas; Guillermo Carrillo Pa-
sillas quien fungió como represen-
tante de David Monreal y de diver-
sas autoridades municipales, 
estatales y federales

El alcalde resaltó los apoyos 
para el campo como la dotación 
de semilla mejorada y los progra-
mas de inseminación artificial e 
implante de embriones para me-
jorar la calidad de los hatos gana-
deros, de igual manera sobresalió 
la inversión de más de 3 millones 
de pesos para la puesta en mar-
cha del Programa Municipal para 
la Prevención del Delito y la Vio-
lencia.

Resaltó que logró la formación 
del Red Municipal de Promoción 
y Defensa de los Derechos de las 
Mujeres, para erradicar la violen-
cia generada contra este sector 
de la población.

ECODIARIO

RINDE ELEUTERIO RAMOS 
SU SEGUNDO INFORME 
DE GOBIERNO
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Destacó que en temas de in-
fraestructura, se invirtieron 6 mi-
llones de pesos para la construc-
c i ó n  d e  d o m o s  y  s e  s i g u e 
implementando la pavimentación 
de calles a lo largo y ancho de 
nuestro municipio, se logra otor-
gar apoyos de más de 22 millones 
en apoyos a la vivienda y se crean 
convenios para la combinación de 
recursos para el rescate carrete-

ro con una inversión de 30 millo-
nes de pesos.

Eleuterio Ramos Leal reconoció 
la disposición de los ciudadanos 
para hacer equipo con el Gobierno 
Municipal para obtener buenos re-
sultados, de igual manera resaltó 
el trabajo realizado por su gabine-
te de gobierno, pues gracias a ellos 
Valparaíso avanza en temas de de-
sarrollo socioeconómico.

ORGANIZAN FESTIVIDADES DEL 
457 ANIVERSARIO DE PLATEROS

FRESNILLO, ZAC.- El delegado de Plateros, Guillermo López Moreno, aseguró que se 
ha avanzado en la organización de las fiestas para conmemorar el 457 aniversario 
de Plateros, por ello eligieron a Fernanda, Dulce y Lizbeth como aspirantes a la co-
rona, quienes trabajarán durante un mes para elegir a la ganadora.

En el caso de las actividades que contemplan es la noche mexicana del 15 de 
septiembre, fecha en la que dijo “esperan visitantes al ser días festivos”.

Detalló que se trabaja de forma coordinada con Reynaldo Beache Pérez, titular 
del Instituto Municipal de Cultura, así como habitantes del poblado, quienes se han 

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS sumado a la preparación de actividades.
El delegado explicó que las jóvenes iniciaron sus actividades con un desfile y 

han realizado kermes, mientras que se espera que la elección participe toda la co-
munidad, ya que será por votación.

Destacó que sólo será la población de Plateros la que pueda participar en la 
votación y se contempla que participen familiares de las candidatas que vivan en 
la cabecera municipal, algo que ya se habló con las tres participantes,

López Moreno informó que se contempla que 7 de octubre se realice una no-
villada gratuita por primera vez en la comunidad, donde esperan acudan personas 
no sólo de la localidad, sino de otros poblados cercanos.

HUANUSCO, ZAC.- La alcaldesa Julieta Camacho rindió su 
Segundo Informe de Gobierno ante los habitantes del 
municipio, así como a las autoridades municipales y 
estatales donde presentó los resultados y logros en este 
año de gestión municipal.
Agradeció a todos por ser testigos de las acciones y obras 
que han impulsado la prosperidad y el desarrollo de 
Huanusco.
Algunas autoridades manifestaron ser testigos de acciones 
frescas e innovadoras que mejorarán varios rubros del 
municipio.
Entre los invitados se destacó la presencia de la secretaria 
de Educación, Maribel Villalpando Haro, en representación 
del gobernador, David Monreal Ávila, así como del alcalde 
de Tabasco, Gil Martínez.

ECODIARIO 

PRESENTA HUANUSCO INFORME 
DE GOBIERNO 2023



ADOPTAN ESCUELAS DE FRESNILLO 
CIENTOS DE ÁRBOLES

FRESNILLO, ZAC.- Carlos Carrillo, 
director del Sistema de Agua Po-
table, Alcantarillado y Saneamien-
to de Fresnillo (Siapasf), detalló 
que este fin de semana se generó 
una fuga de agua en la línea de 18 
pulgadas del sistema Carrillo.

Debido a la fuga, resultaron 
afectadas varias zonas y personal 
del organismo las reparó durante 
el fin de semana, por lo que espe-
ra que a partir de hoy se regulari-
ce el servicio a la ciudadanía.

En los dos últimos meses, el 
organismo ha enfrentado proble-
mas con apagones constantes 
de energía eléctrica de los que no 
han tenido respuesta definitiva 
por la Comisión Federal Electrici-

FRESNILLO, ZAC.-  El Gobierno Mu-
nicipal impulsó el programa “Adop-
ta un árbol”, que benefició a 12 ins-
tituciones educativas.

El programa fue realizado a tra-
vés del Instituto Municipal de Ecolo-
gía y Medio Ambiente, y del departa-
mento de Parques y Jardines, ambos 
en coordinación con Grupo Modelo 
y el 97º. Batallón de Infantería.

Unidos, lograron acercar a ni-
ños y adolescentes al cuidado del 
medio ambiente; esto a través de 
la donación de árboles y pláticas 
sobre el cuidado de cada uno de 
ellos.

Después de una intensa se-
mana de visitas a escuelas, adon-
de se llevaron árboles donados 
por empresas e instituciones, hoy 
estos espacios educativos lucen 
con nuevas áreas verdes, gracias 
al programa “Adopta un árbol” 
2023.

Fueron beneficiadas por este 

CECILIA PALACIOS 
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REPARAN FUGA DEL 
SISTEMA CARRILLO 
EN FRESNILLO 
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dad (CFE).
También se han atendido re-

portes de fugas en varias zonas 
del municipio, tal es el caso del 
fraccionamiento Balcones, don-
de se reportó en la calle Cobre, 
luego de que vecinos reportaron 
la situación.

En el caso de otros de los pro-
blemas que se presentaron en el 
sistema fue la descompostura 
del pozo 7 del sistema Carillo, por 
lo que recuperaron 30 litros por 
segundo que se incorporan a la 
red.

La ciudadanía ha externado 
sus quejas de forma constante 
por la falta de agua, por ello espe-
ran que a partir de las acciones 
que se implementaron se regula-
rice el servicio.

proyecto nueve instituciones es-
colares en la zona urbana, y tres 
en el mismo número de comuni-
dades rurales: Tapias de Santa 
Cruz, Plateros y Eréndira.

El secretario de Gobierno, Mar-
tín Álvarez Casio, y la síndica, Ar-
gelia Aragón Galván acompañaron 
el recorrido por la primaria “Lázaro 
Cárdenas del Río”, el Jardín de Niños 
“Mateo Gallegos”, la Secundaria 
Técnica 71 “Manuel M. Ponce”, la 
primaria “Adolfo López Mateos”, la 
Secundaria Técnica 72 “Octavio 
Paz”, entre otras instituciones don-
de estudiantes y docentes adop-
taron más de 600 árboles.

Tanto el Instituto Municipal de 
Ecología y Medio Ambiente, a car-
go de Petronilo Valadez Flores, 
como el Departamento de Parques 
y Jardines, con Gustavo Carrillo 
Delgado al frente, se mantuvieron 
en coordinación con el Grupo Mo-
delo y los elementos del 97 Bata-
llón de Infantería asentado en El 
Mineral.



JEREZ, ZAC.- La presa el Cargadero fue 
el escenario de una gran fiesta familiar y 
deportiva que representó la décima eta-
pa del circuito estatal de ciclismo de mon-
taña. En este evento, se dieron cita más 
de 350 pedalistas provenientes de 13 
municipios de la entidad, e incluso algu-
nos del estado de Aguascalientes.

En nombre del alcalde José Humberto 
Salazar Contreras, el director de Desarro-
llo Económico y Social, David Josafat de la 
Torre Pinedo, dio el banderazo de salida a 

ECODIARIO
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 REALIZAN CARRERA DE 
LA CRUZ ROJA "TODO MÉXICO 

SALVANDO VIDAS"
GUADALUPE, ZAC.- La Cuarta Edición de la Carrera Nacional de la Cruz Roja 
Mexicana, denominada 'Todo México salvando vidas' se realizó con el objetivo 
principal de recaudar fondos para la institución.

El presidente municipal José Saldívar Alcalde refirió que es de suma impor-
tancia apoyar a la Cruz Roja Mexicana ya que es una Institución noble que siem-
pre está para ayudar “y ahora, por medio de esta carrera, nos toca a nosotros 
apoyarla”.

Asimismo, Saldívar Alcalde invitó a toda la ciudadanía a seguir apoyando a 
la Cruz Roja Mexicana, ya sea con donativos personales o bien, inscribiéndose 
a la carrera del próximo año, misma que se lleva a cabo cada año de manera 
simultánea a nivel nacional, se informó en un comunicado.

ECODIARIO Carlos Torres, coordinador estatal de Socorristas de la Cruz 
Roja, señaló que esta carrera consiste en una caminata 
familiar de 3 kilómetros y una competencia de 5 y 10 
kilómetros que se lleva a cabo en todo el país para 
que las familias convivan un domingo por la maña-
na.

Finalmente, Carlos Torres añadió que la Cruz 
Roja siempre está dispuesta y disponible para 
toda la población no solamente en una ambulan-
cia sino también en actividades deportivas para 
concientizar a la población que lo más importan-
te es cuidar de nuestra salud.

FESTEJAN DEPORTISTAS 
LA 10 ETAPA DEL 
MTB ESTATAL

los competidores, quienes se concentra-
ron en 24 categorías que abarcaban des-
de niños de dos o tres años de edad hasta 
adultos mayores de 60 años y más.

Los ciclistas recorrieron un circuito 
de cuatro kilómetros trazado alrededor 
de la presa. En este circuito, se enfrenta-
ron a obstáculos naturales que se forman 
en la agreste superficie y otros que los 
propios organizadores agregaron para 
aumentar la dificultad de la pista. Para las 
categorías más pequeñas, se diseñó un 
circuito más reducido pero igualmente 
desafiante.
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VUELCA TRÁILER SOBRE 
LA CARRETERA A SALTILLO

CONCEPCIÓN DEL ORO, ZAC.- Un accidente de gran mag-
nitud se reportó este domingo en el kilómetro 257 de la 
carretera Zacatecas - Saltillo, un kilómetro antes de Cie-
nega de Rocamontes.

El incidente involucró a un tractocamión con doble 
remolque, lo que generó una respuesta inmediata de las 
autoridades y equipos de rescate.

Al llegar al lugar del accidente, la Coordinación Muni-
cipal de Protección Civil confirmó la presencia de la Guar-
dia Nacional y Red de Emergencias Médicas, quienes se 
encontraban coordinando los esfuerzos de rescate y 
asistencia.

Uno de los aspectos más destacados de este inci-
dente fue la rápida actuación de otros conductores pre-
sentes en la escena, quienes lograron liberar a una per-

sona que se encontraba atrapada 
dentro de la cabina del vehículo vol-

cado.
La víctima del accidente fue 

atendida en el lugar por para-
médicos y luego trasladada al 
Hospital Rural 12 de Concep-
ción del Oro en la ambulancia 
de Remeza, para recibir aten-
ción médica especializada.

La Guardia Nacional asumió 
el control de la escena llevando 

acciones pertinentes.

ECODIARIO

SALEN LESIONADAS CINCO 
PERSONAS EN VOLCADURA
EN GUADALUPE
GUADALUPE, ZAC.- Cinco personas 
resultaron lesionadas, luego de 
que el vehículo en el que viajaban 
se volcara. 

Hasta el lugar se movilizaron 
elementos de la Coordinación Es-
tatal de Protección Civil atendieron 
un llamado del Sistema de Emer-
gencias 911, para prestar auxilio 
en una volcadura; los hechos ocu-
rrieron la madrugada de este do-
mingo, en las inmediaciones del 
puente a San Ramón, en un sen-
tido de Guadalupe a Zacatecas.

Al arribar al lugar se localizó un 
automóvil de la marca Nissan tipo 
Versa, modelo 2016 de color gris, 
con placas de circulación del es-
tado de Zacatecas.

El chofer fue identificado como 
Ernesto, de 32 años de edad, que 
viajaba acompañado de Máyela, 
de 30 años; de Herminia, de 50 
años; Elizabeth, de 14 años, y un 
niño menor de siente años de edad 
todos originarios de la comunidad 
Pozo de Gamboa.

ECODIARIO El informe del personal de Pro-
tección Civil Estatal señaló que 
para el rescate de los tripulantes 
fue necesario utilizar el equipo hi-
dráulico de salvamento, así como 
las pinzas de la vida.

Todos los que viajaban en el 
vehículo fueron atendidos por los 
paramédicos y trasladados a re-
cibir atención a la clínica número 
al Instituto Mexicano del Seguro 
Social, IMSS.

El equipo de bomberos realizó 
maniobras para retirar los escom-
bros y el hierro retorcido en el lu-
gar, así como la limpieza de resi-
d u o s  y  c o m b u s t i b l e s  d e l 
rodamiento asfáltico.

Agentes de la Policía Municipal 
y personal de la Unidad de Protec-
ción Civil de Guadalupe, Agentes 
de la Dirección de Policía de Se-
guridad Vial, ambulancias de Re-
meza y efectivos de la Guardia 
Nacional -División Caminos y Ca-
rreteras- tomaron conocimiento 
e iniciaron los primeros peritajes 
para establecer las causas que 
provocaron la volcadura.
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NOMBRAN A SHEINBAUM 
COORDINADORA DE LOS COMITÉS 

DE DEFENSA DE LA 4T
CIUDAD DE MÉXICO.- Claudia Sheinbaum, quien buscará ganar la Presidencia de la Re-
pública fue nombrada como coordinadora de los Comités de Defensa de la 4T, luego 
de que los resultados de las encuestas le favorecieran.

La aspirante presidencial Claudia Sheinbaum, adelantó que el domingo 17 de sep-
tiembre iniciará una gira por el país en busca de lograr unidad, organización y movili-
zación para el proyecto de la cuarta transformación.

"A partir del 17 de septiembre, iniciaremos una gira por todo el país de unidad, or-
ganización y movilización. Compañeros y compañeras, siempre debemos recordar 
que defendemos causas, convicciones y un movimiento de transformación”, afirmó.

Sheinbaum llama a construir segundo piso de la transformación; pide cumplir con 
cinco tareas

"Una vez recibida mi constancia, quiero proponerles cinco tareas:
1. Fortalecer la organización de nuestro movimiento, conformando Comités de Defen-

ECODIARIO
sa de la 4T casa por casa.
2. Consolidar nuestro programa: continuidad con cambio. 
3. Difundir logros de la 4T y, en su momento, de las propuestas de continuidad
4. Asumir la tarea de la unidad.
5. Se divide en dos: la primera, iniciar alianza con el PT y PVEM; y la otra, iniciar convo-
catoria, abrir nuestro movimiento garantizando nuestros principios y el proyecto", dijo.

ACOMPAÑA DAVID MONREAL A LA ASPIRANTE 
PRESIDENCIAL POR MORENA
El mandatario estatal David Monreal Ávila se unió a la celebración y acompañó a Clau-
dia Sheinbaum durante la entrega de su constancia como coordinadora de los comi-
tés de Defensa de la 4T. 

“Seguiremos trabajando en unidad y bajo los valores de nuestro movimiento para 
continuar la transformación de México”, resaltó.



         ecodiariozacatecas    OPINIÓN          13Lunes 11 de septiembre de 2023

“Sigamos promoviendo eventos como el realizado en Aguascalientes y 
avanzando en el uso de la información y la aplicación de las estadísticas, 
mismas para construir un mundo libre de violencia de género”

Las estadísticas si 
tienen género

MARÍA DEL 
CARMEN 
SALINAS El pasado 6 y 8 de septiembre, 

tuvo lugar un encuentro sin 
igual, donde Aguascalientes 
fue la sede de una reunión con 

el propósito de lograr una sociedad 
más justa y equitativa. En esta oca-
sión ONU Mujeres citó a 22 países 
con el objetivo de generar estadísti-
cas con perspectiva de género. ¿Pero 
por qué es necesaria una perspecti-
va de género?

No existe una respuesta única a 
esta pregunta, pero es importante 
recordar que, durante años, la esta-
dística ha sido una herramienta uti-
lizada para detectar y prevenir pro-
blemas sociales,  s in embargo, 
durante años lo han hecho con un 
gran sesgo de género. La estadística 
se había olvidado de las condiciones 
específicas que sufren o viven las 
mujeres. Por ejemplo, el índice de ho-
micidios nunca previó una diferen-
ciación entre hombres y mujeres se 
centraba solo en saber el número de 
personas asesinadas al año en nues-
tro país.

Enfocándose en zonas geográficas, 
motivos del delito, pero esto dejaba 
fuera la violencia que se ejercía hacia 
las mujeres dejando fuera de estos 
datos los feminicidios, ¿cómo podría-
mos dar solución o prevenir la máxima 
expresión de violencia hacia las mu-
jeres sin información adecuada?

Es como buscar estrategias bajo 
la oscuridad, por mucho que nos es-
forzáramos los resultados no serían 
los esperados, pues desconocemos 
las circunstancias específicas y con-
textuales bajo las que ocurren este 
tipo de hechos.

Esto afortunadamente ha cam-
biado con el transcurso de los años, 
en México contamos con la Encues-
ta Nacional sobre la Dinámica de las 
Relaciones en los Hogares que ofre-
ce información sobre las mujeres, en 
rubros tales como: experiencias de 
violencia física, económica, sexual, 
psicológica, y patrimonial que han 
enfrentado las mujeres de los 15 años 
y más en los ámbitos familiar, esco-
lar, laboral, comunitario y de pareja.

Asimismo, presenta datos sobre 
las personas agresoras y los lugares 
donde ocurrieron las agresiones lo 
cual es fundamental para diseñar po-
líticas públicas y campañas focaliza-
das. Con está información la ENDIREH 
genera un insumo importante para 
el conocimiento del problema, el de-
sarrollo de investigaciones y el dise-
ño de políticas públicas orientadas.

Tesorera del Senado de la 
República

AUTONOMÍA ECONÓMICA DE LAS MUJERES

Era cuestión de que se supiera quiénes encabezarían los proyectos políticos 
de la coalición Juntos Haremos Historia y Frente Amplio por México, para que 
empezaran a salir los aspirantes locales

Empiezan los destapes locales

Las acciones que han realizado 
los partidos políticos en la bús-
queda de quién los represen-
tará en el próximo proceso 

electoral, mantuvieron en la incerti-
dumbre a los mexicanos interesados 
en la vida política del país, sobre todo 
en los interesados en participar de 
manera directa, al contender por car-
go de elección popular, ya sea de ma-
yoría o, como la mayoría preferiría, 
de representación proporcional.

Fue cuestión de que se definieran 
las figuras que encabezarán al Fren-
te Amplio por México, integrado por 
los partidos PRI, PAN y PRD, y de Jun-
tos Haremos Historia en el que par-
ticipan Morena, el Partido del Traba-
jo y el Verde Ecologista de México 
para que los que no se animaban a 

pronunciarse por uno u otro candi-
dato, lo hicieran de manera abierta, 
no fuera siendo que se decantaran 
por alguno y al final no quedara.

Así, hemos visto, de entrada, los 
primeros actores políticos que se en-
cargaron de llevar la batuta de las 
actividades de los aspirantes en la 
entidad. 

Se vio gente con la convicción de 
que eran los candidatos más fuertes 
y le apostaron su futuro político al 
proyecto, pero la más, fue gente a la 
que se le encargó el respaldo, como 
parte del compromiso que tienen ha-
cia su partido, así que, independien-
temente si creían o confiaban, era 
cuestión de disciplina e instituciona-
lidad para continuar en un proyecto 
mayor.

Ahora que ya está claro que el prin-
cipal  debate será entre Claudia 
Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, comenza-
ron a saltar los aspirinos a diputados 
federales, senadores y presidentes mu-
nicipales, tanto por Morena y partidos 
coaligados, como por la oposición.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

TANYA 
ORTIZ

Pol i tó lo ga ,  p e r io d is ta  y 
abogada. Amante de la lluvia, 
la Luna y el petricor.
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